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Началось серийное 
производство 

«Волга Сайбер»
На Горьковском автомобильном 

заводе вчера началось серийное 

производство новых легковых 

автомобилей «Волга Сайбер». 

Производ-
с т в е н н ы й 
комплекс для 
новой моде-
ли популяр-
ной марки 
был открыт 
еще 28 мар-
та. С момен-
та открытия на нем была выпущена опытно-
экспериментальная партия машин для про-
ведения тестовых испытаний на полигоне 
инженерного центра «Группы ГАЗ». На от-
крытии новой линии производства присут-
ствовал премьер-министр В. Путин, кото-
рый сделал пробный круг на новом автомо-
биле и высоко оценил его технические воз-
можности.

Новый производственный комплекс рас-
считан на выпуск ста тысяч автомобилей в 
год, оснащен уникальным современным 
оборудованием. Уровень автоматизации но-
вого производства достигает 85%, что соот-
ветствует мировым стандартам автомоби-
лестроения. В этом году ГАЗ планирует соб-
рать 12 тысяч «Волга Сайбер». План произ-
водства на 2009 год — 45 тысяч машин.

Путин 
раскритиковал 

«Мечел»
Премьер-министр РФ Владимир 

Путин на совещании  в Нижнем 

Новгороде, где  обсуждалось 

развитие черной металлургии, 

подверг резкой критике российскую 

компанию «Мечел» за ее ценовую 

политику.  
Компания 

«Мечел» под-
верглась же-
сткой крити-
ке  за прода-
жу сырья за 
границу по 
ценам в два 
раза ниже 
внутренних. В 2006 году выручка «Мечела» 
составила около 4,4 миллиарда долларов, 
чистая прибыль —  более шестисот милли-
онов долларов.

ОАО «Мечел» — ведущая российская гор-
но-металлургическая компания, которая 
контролирует Челябинский металлургиче-
ский комбинат, Белорецкий меткомбинат, 
Вяртсильский метизный завод, «Торговый 
дом Посьет», «Уральскую кузницу», Москов-
ский коксогазовый завод, владеет предпри-
ятиями в Литве и Румынии.

  

Аграриям возместят 
затраты на топливо
По итогам года правительство будет 

компенсировать 

сельхозпроизводителям часть затрат 

на горюче-смазочные материалы.  
Цена на 

д и з е л ь н о е 
топливо в на-
стоящее вре-
мя достигла 
отметки в 
27—28 руб-
лей за литр; 
также высока 
цена на минеральные удобрения — 28 тысяч 
рублей за тонну. 

В этом году бюджет получит 15 млрд. 
рублей от экспортных пошлин на минераль-
ные удобрения. Эти деньги могут быть на-
правлены на компенсацию роста стоимости 
удобрений для сельского хозяйства. Прави-
тельство также рассматривает возможность 
стопроцентной компенсации роста процен-
тной ставки по кредитам для аграриев.

 

Россияне 
разнообразили  

отдых морскими 
круизами

 За последние семь лет большинство 

россиян, ранее уже проводивших 

отпуск за границей, перестали ездить 

на традиционные пляжные курорты.  
Если не-

сколько лет 
назад рос-
сийские ту-
ристы плохо 
представля-
ли, что такое 
круиз, сейчас 
этот вид от-
дыха предпочитают десятки тысяч человек. 
По некоторым направлениям количество 
круизных туристов выросло от 30 до 50 про-
центов. 

 Самое активное круизное судоходство 
на Средиземном море — 60% мирового 
объема морских путешествий; 24% морских 
круизов совершается по водам Карибского 
бассейна; 16% — туры по Северной Европе. 
Единичны направления к берегам Аляски, 
Мексики, Норвегии.

По сообщениям информагентств.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Нынешние молодые родите-
ли воспринимают прививку 
как обычное явление. Тем 

не менее вакцинация от многих 
серьёзных болезней, таких как ге-
патит В, краснуха, корь,  стала до-
ступной только с реализацией на-
ционального проекта «Здоровье», 
который уделяет иммунизации 
большое внимание.

— Можно много рассуждать о 
проекте, о профилактике, а о чём 
говорят реальные цифры? — с та-
ким вопросом мы обратились к 
ведущему специалисту-экс-

перту Управления Роспотреб-

надзора по Орловской области 

Светлане Николаевне ВЕТРО-

ВОЙ.
— В целом ситуация с  иммуни-

зацией населения складывается 
позитивная. За прошедшие пол-
года прошли первую вакцинацию 
против гепатита В более 48 тысяч 
человек взрослого населения, а 
все дети у нас получили прививку 
в прошлом году. Вторую вакцина-
цию прошли 22 тысячи взрослых 
людей. В результате заболевае-
мость вирусным гепатитом В 
снизилась на 13,4 процента.

Увеличился охват детского на-
селения вакциной против красну-
хи, и в итоге заболеваемость 
снизилась в 5,4 раза.

Увеличилось количество лю-
дей, получивших прививку от 
гриппа. За весь нынешний год бу-
дет привито 185 тысяч человек.

— В Орловской области реа-

лизуется программа, соглас-

но которой к 2010 году наша 

область должна быть серти-

фицирована как свободная 

от кори, но в то же время два 

года назад отмечалась по-

вышенная заболеваемость 

коревой инфекцией...

— Да, в 2006 году были зареги-
стрированы случаи в Малоархан-

гельском, Урицком районах и в го-
роде Орле. Характерно, что по-
давляющее большинство забо-
левших составляли взрослые, и 
половина из них не была привита, 
эта прослойка населения и сохра-
нила восприимчивость к инфек-
ции, с этими обстоятельствами и 
связан рост заболеваемости.

Но ни в прошлом году, ни в ны-
нешнем не зарегистрировано ни 
одного случая коревой инфекции. 
Это благодаря тому, что увели-
чился охват населения прививка-
ми против кори. За первые шесть 
месяцев  в области привито более 
20 тысяч человек взрослого насе-
ления. Так что пока программа по 
ликвидации кори в Орлов ской об-
ласти к 2010 году идёт по плану.

Это очень важная программа, 
потому что корь опасна осложне-
ниями в виде энцефалита  (воспа-
ление мозга), умственной отста-
лости, пневмонии, бронхита. Ви-
рус может длительное время со-
храняться в нервной ткани чело-
веческого организма и способст-
вовать развитию ещё более гроз-
ного осложнения, связанного с 
заболеванием центральной не-
рвной системы.

— Сейчас не менее актуаль-

на прививка против гепатита 

В. Есть ли  изменения в этом 

направлении?

— Да. И изменения положи-
тельные. В этом году планируется 
привить 112 тысяч человек до 55 
лет по месту их работы. То есть 
охват населения  — и взрослого, и 
детского — вакциной против ге-

патита В существенно  увеличил-
ся. К примеру, ещё в прошлом го-
ду практически сто процентов де-
тей получили прививки.

— Какого качества вакцина 

используется для иммуни-

зации?

— Хорошая импортная вакци-
на, которая соответствует всем 
требованиям стандарта.

— Допустим, человек не ра-

ботает или по каким-то при-

чинам не смог сделать при-

вивку на работе, а желание 

такое есть...

— В этом случае всё очень про-
сто. Вы приходите в свою поли-
клинику по месту жительства, за-
писываетесь на приём к участко-
вому терапевту. Если нет меди-
цинских противопоказаний, то 
после осмотра вас направят в 
прививочный кабинет. 

Вирусный гепатит В — заболе-
вание серьёзное и коварное, поэ-
тому рекомендую  сделать при-
вивку. Сегодня это единственное 
средство профилактики.

— Некоторое время назад 

речь шла о недостаточном  

финансировании програм-

мы вакцинации, какова ситу-

ация сегодня?

— На сегодняшний день полу-
чена половина требуемого объё-
ма вакцины, а до конца года фи-
нансирование по программе им-
мунизации будет обеспечено пол-
ностью. Но вакцина в поликлини-
ках есть — и в городских, и в 
районных.

— Значит, вы рекомендуете 

читателям «Орловской прав-

ды» сделать профилактичес-

кую прививку?

— Настоятельно. В связи с чем 
Управление Роспотребнадзора по 
Орловской области приглашает 
взрослое население старше 18 
лет  прийти в поликлинику и обя-
зательно сделать прививку про-
тив гепатита В и кори. Сегодня 
это единственная мера эффек-
тивной защиты от данных инфек-
ций.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

— Наши ветераны 
обратились с просьбой  про-
везти их по местам боевой 
славы,  воочию увидеть те 
сельскохозяйственные ус-
пехи на полях области, о ко-
торых так много говорится 
сегодня, — пояснил цель 
поездки  председатель Ор-
ловского областного совета 
ветеранов войны, труда и 
правоохранительных орга-
нов Н.М. Кутузов. — Конечно 
же, мы не смогли остаться 
равнодушными к этому 
предложению. Задача об-
ластного совета, первичных 
ветеранских организаций 
сегодня — сделать так, что-
бы никто из пожилых людей 
не оказался без внимания. 
Ведь  они не только защити-
ли страну, ее свободу и не-
зависимость, но и восстано-
вили разрушенное войной 
хозяйство. Они создали гро-
мадный экономический по-
тенциал, сохранили вековые 
устои русского народа, его 
культуру.

Всё, что видели ветераны 
по дороге, вызывало их живой 
интерес: строительство сви-
новодческого комплекса ве-
дется полным ходом, боль-
шой комбикормовый завод, 
который будет обеспечивать 
кормами все прилегающие 
животноводческие комплек-
сы, новый завод по производ-
ству инсулина... Автобус обог-
нал колонну большегрузных 
автомобилей. Они двигались 
по направлению на юго-вос-
ток, туда, где шла массовая 
уборка урожая.

 Сегодня сахарная свекла 
— одна из самых выгодных 
сельскохозяйственных куль-
тур. Она дает большую при-
быль. Поля сахарной свеклы в 
Малоархангельске достойны 
восхищения. Николай Макси-
мович Кутузов вспоминает, 
насколько тяжелым был  труд 
свекловода раньше. Ему как 
бывшему председателю кол-
хоза, начальнику управления 
сельского хозяйства хорошо 
это известно. 

— Практически все дела-
лось вручную, — говорит он. 
— Мы даже проводили облас-
тные семинары в целях созда-
ния  улучшения густоты на-
саждений. Несколько недель 
под палящим солнцем кресть-
яне обрабатывали гектары са-
харной свеклы, убирали уро-
жай из-под подъемника, чи-
стили, перевозили. Тогда за 
урожайность 350 центнеров с 
гектара люди получали зва-

ние Героя Социалистического 
Труда, а сегодня 400—450 
центнеров стало нормой.

Заместитель начальника 
управления сельского хозяй-
ства В.А. Буравцов рассказал 
о том, что сегодня в районе 
работают 8 сельхозпредприя-
тий, налажено производство 
мяса птицы, 7 предприятий  
производят зерно, сахарную 
свеклу, молоко и мясо крупно-
го рогатого скота.

— В структуре посевных 
площадей зерновые занима-
ют в этом году 28,2 тысячи 
гектаров, — подытожил Ва-
лентин Александрович. —  Из 
них 13,5 тысячи — озимые, а 
остальные — яровые культу-
ры, в основном ячмень. Са-
харная свекла, которая возде-
лывается без затрат ручного 
труда по новым технологиям, 
занимает 5 тысяч гектаров.   

В этом году ожидается 
большая урожайность по 
сравнению с предыдущими 
годами. Как показывают пер-
вые намолоты, ни одно поле 
не дает менее 35 центнеров с 
гектара (в среднем —  45 цен-
тнеров). А ведь уборка только 
началась.

Глава администрации 
Мало  архангельского района 
О.Н. Ревякин радушно встре-
тил ветеранов, рассказал о 
проделанной работе. 

—  Всё, что мы сегодня име-
ем в городе, на полях, — это 
ваша заслуга, — отметил Олег 
Николаевич.— Вы создали ба-
зу, основу всего. Ну а нам ос-
тается работать на благо лю-
дей, преумножать все то, что 
мы имеем благодаря вам, ува-
жаемые ветераны.

Поделился  О.Н. Ревякин 
своей радостью:

— Сегодня стало известно, 
что только одно хозяйство на-
молотило 2 тысячи тонн зерна 
за день.

Действительно, результат 
потрясающий, если учесть, 
что раньше подобное количе-

ство зерна намолачивалось 
за целую уборку. В этом году у 
района серьезные задачи: пе-
ресечь рубеж 100 тысяч тонн. 
Ревякин уверен, что они вы-
полнимы. (За два дня уборки 
на полях района намолотили 
12 тысяч 150 тонн зерна!)

— Самое главное, что у лю-
дей есть желание убрать все в 
срок, — добавил он.

Наряду с сельскохозяйс-
твенными задачами  в районе 

много других: посадка леса, 
сохранение домов культуры, 
фельдшерско-акушерских 
пунктов, открытие магазинов 
самообслуживания, строи-
тельство школ — одним сло-
вом, улучшение жизни людей.

А на поле тем временем 
шла битва за урожай. Потря-
сающее зрелище. Мощные 
«Джон Диры», «Кировцы», 
«Нью Холланды» превращали 
поле в арену боевых дейст-
вий. 

И все же человеческий 
фактор сохраняет свою важ-
ность и необходимость. Сего-
дня здесь работают молодые, 
энергичные специалисты. 

— Управлять такой доро-
гостоящей техникой могут 
только дисциплинированные, 
знающие люди, — утверждает 
директор филиала № 7 
И.Ф. Шалимов.— Эти поля ос-
вобождали их деды, поэтому 
плохо работать здесь ребятам 
было бы стыдно. 

Герой Социалистического 
Труда В.Д. Кузнецов на себе 
испытал тяжелый труд хлебо-
роба.

— Я и предположить не 
мог, что увижу подобное на 
полях родной Орловщины, — 
с дрожью в голосе говорит 
Василий Дмитриевич.

Ветераны побывали и на 
полях Колпнянского района. 
65 лет назад здесь гремели 
ожесточенные бои. Сегодня 
эти поля стали полями трудо-
вой славы.

Глава администрации  

А.В. Громов с гордостью рас-
сказывал  о сельскохозяйс-
твенных достижениях в рай-
оне. А ветераны проявляли 
искреннюю заинтересован-
ность, много вспоминали, 
дискутировали, удивлялись и 
радовались.

Уникальная техника на по-
лях не только отличается сво-
ей мощностью, она создана 
для людей. Кондиционеры в 
кабине машин позволяют ме-

ханизаторам чувствовать се-
бя комфортно. Работа пре-
вращается в удовольствие. 

На полях Покровского рай-
она сегодня произошли серь-
езные перемены. Они связа-
ны с производительностью 
труда, увеличением инвести-
ций.

Кукуруза, превышающая 
человеческий рост, не остави-
ла гостей равнодушными.

По словам заместителя ге-
нерального директора по про-
изводству ОПК В.И. Петрова, 
один початок такой кукурузы 
дает 140 граммов зерна.

— Наша земля-кормилица  
щедро одаривает тех, кто лас-
ково к ней относится, — отме-
тил Н.М. Кутузов.

— Прекрасная идея — в 
живую увидеть, что делается 
сегодня на полях области, — 
поддержал Кутузова глава ад-
министрации Покровского 
района Д.И. Романов.

Все присутствовавшие со-
гласились с ним. Масса впе-
чатлений, которые ветераны 
получили в этот день,  стала 
подарком к великому дню ос-
вобождения Орловщины от 
немецко-фашистских захват-
чиков. Теперь каждый из них 
убежден в том, что мощная 
техника, грамотные специа-
листы, болеющие за дело ру-
ководители —    залог разви-
тия и процветания орловского 
края.

 Светлана АНИСИМОВА. 

Фото автора.

Эффективная защита

В 2006 году в области не-
законно было вырублено 193 
кубометра леса, а уже в 
2007-м эта цифра возросла 
до 700 кубометров. В этой 
связи очень своевременно 
был принят новый Лесной ко-
декс, который разграничил 
управленческие и хозяйст-
венные функции работников 
лесной отрасли, считают спе-
циалисты Управления лесами 
Орловской области.

— До 2008 года в одной 
руке лесника был топор, а в 
другой — протокол и удосто-
верение, — рассказывает 
главный лесничий Орловской 
области Ю.А. Верижников. — 
Лесники отправлялись на ра-
боту шишки пособирать, руб-
ки ухода сделать и браконье-
ров посмотреть. Теперь с них 
снято бремя хозяйственных 
забот. Сбором семян, рубка-
ми, переработкой древесины 
занимаются работники хоз-
расчетных унитарных пред-
приятий. У лесников же поя-
вилась возможность посвя-
тить все свое рабочее время 
контролю за порядком в лесу. 
Уже есть первые результаты 
преобразований в лесной от-
расли: в сравнении с соот-
ветствующим периодом про-
шлого года выявлено в не-
сколько раз больше случаев 
нарушений лесного законо-
дательства.

Лес рубят для хозяйствен-
ных нужд: нужно забор новый 
поставить или просто... бань-
ку протопить. Однако мало 
кто из нарушителей знает о 
том, что стоимость нанесен-
ного государству ущерба — 
это не стоимость кубометра 
древесины, к примеру, 140 
рублей. Ущерб — это увели-
ченная в сто (!) крат стои-
мость кубометра. Если ущерб 
превышает 10 тысяч рублей, 
речь идет уже об уголовной 
ответственности — до трех 
лет лишения свободы.

— Осенью прошлого года 
было возбуждено уголовное 
дело против лесничего 
Шаблыкинского района, — 
рассказывает Ю.А. Верижни-
ков. — Нам позвонили гриб-
ники и сообщили, что на тер-
ритории лесничества рубят 
лес. Мы отправились на ме-
сто и обнаружили, что неза-
конной вырубкой ели и сосны 
занимается... лесничий. Ве-
роятно, он собирался «спи-
сать» лес как погубленный 
ветровалом. Ему это не уда-
лось, он осужден на 2,5 года 

лишения свободы и будет 
обязан возместить государ-
ству более 700 тысяч рублей 
ущерба. Зимой в Залегощен-
ском районе также было воз-
буждено уголовное дело по 
факту незаконной вырубки 
100 кубометров леса. По это-
му делу следствие еще про-
должается. За несколько ме-
сяцев текущего года выявле-
но 80 нарушений, касающих-

ся незаконной вырубки леса. 
Работаем в тесном сотрудни-
честве с природоохранной 
прокуратурой. Стоит отме-
тить, что в большинстве слу-
чаев нарушителям достаточ-
но раз понести ответствен-
ность, чтобы больше никогда 
не пытаться взять в руки то-
пор.

При этом специалисты уп-
равления лесами отмечают: 
злостные нарушители — бри-
гады «черных лесорубов» — с 
каждым годом становятся 
все мобильнее. Они исполь-
зуют хорошую технику и ин-
струмент. Делают все быстро 
и четко. За пять минут сруба-
ют 40—50-летние деревья. И 
к чести работников лесной 
отрасли, им все чаще удается 
застать браконьеров на ме-
сте преступления.

Лесников стало меньше, 
но эффективность их работы 
возросла в разы — благодаря 
принятию Лесного кодекса и 
реорганизации, произошед-
шей в отрасли.

Общая площадь земель 
лесного фонда в Орловской 

области составляет около 
200 тысяч гектаров. В обла-
сти создано девять лесни-
честв; заработают 109 госу-
дарственных инспекторов. 
Уже нынешней осенью на-
чнутся лесопосадочные ра-
боты в рамках реализации 
Киотского протокола. Плани-
руется посадить около трех 
тысяч гектаров лесонасажде-
ний, на эти цели область по-

лучит около 80 миллионов 
рублей из федерального 
бюджета. 30 процентов со-
ставят широколиственные 
насаждения, 70 — смешан-
ные леса дубравного типа. 
Ежегодно орловские леса 
прирастают 500 тысячами 
«кубометров» новых насаж-
дений, которые сажают жите-
ли области.

— Еще пару веков назад 
наша область имела 50 про-
центов лесистости. В настоя-
щее время наша задача — 
достичь 15—20 процентов, 
это оптимальный вариант для 
нашего региона, — отмечает 
главный лесничий области. — 
Лес был и остается единст-
венным стабилизатором эко-
логической обстановки, фаб-
рикой кислорода, создающей 
естественный воздушный 
фильтр. Он способствует со-
хранению полей, рек, родни-
ков, создает особый уникаль-
ный микроклимат. Мы все 
обязаны не только сберечь 
лес, но и приумножить это 
богатство.

Наталья ЗАРУБИНА.

Леса мало — 
работы много

Кому из нас не приходилось слышать в лесной тишине стук топора? 

Даже в нашей малолесной области проблема незаконных порубок 

стоит не менее остро, чем, скажем, на Дальнем Востоке. И дело тут 

вовсе не в сравнении количества произрастающих или погубленных 

деревьев, а в том, что на Орловщине процент лесистости составляет 

всего девять процентов, и «черными лесорубами» уничтожается часть 

того малого, что мы имеем.

Время новых технологий
В минувшую пятницу 

члены Орловского 

областного совета 

ветеранов совершили 

поездку в 

Малоархангельский, 

Колпнянский и 

Покровский районы 

области. Выездное 

мероприятие было 

приурочено к 65-летию 

освобождения Орла и 

Орловской области от 

немецко-фашистских 

захватчиков.

НА ПОЛЯХ ОРЛОВЩИНЫ


